
陕棉十厂下大气力改造降温设施

纱女 们 有 了 清 凉 工 作 环境
本报讯 陕棉十厂及早动手狠

抓防暑降温工作 。入夏以来 ，尽管
室外持续高温 ，各生产车间却一片
凉爽 ，温度始终保持在30度 以下 ，
生产一直呈上升水平 。

每年 炎 夏 是 纺 织 厂 的 难熬时
节，高 温 不但让织女们挥汗如雨 ，
而且 也 影 响 着 生 产进度和产 品质

量。年初以来 ，陕棉十厂将今年的防
暑降温 ，改善盛夏工人工作环境做为
一件大事来抓 。厂 里组织精兵强将对
全厂 的所有 风机和9台 共 计3600万大
卡的 主 要 冷 冻 机 组 进行全 面 保 养检
修，更换了准备车间 的空 调塑料排管 ，
对长规纺车间的空调 自 控系统做了全
方位的 “会诊”，给织布二车间的空
调风机动了 “移位”手术 ，使其充分
发挥送风能 力 。并在资金 困 难 的情况
下，投 资25万 元 更新改造 了 前 纺 车
间的2套制冷设备 ，使全厂 的降温设
施一下子 “解馋管用 ”了 。

如今 ，你迈入车间 ，一股凉气迎
面而来 ，看着 工人们穿戴整齐、没有
露出一丝热相地紧张工作的样子 ，你
会忘了现在是酷暑盛夏 。低温也给生
产带来了好处 。过去 因车间温度高而
经常 出现的粘皮辊 、缠罗拉 、链车 以
及爱断头等恼人问题也未见出现 。

（ 徐辉　德 宽　建 哲）⑯
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本报讯 陕西省总
工会 八 届 十 八 次 常 委
（扩大 ）会议 日 前在西安
召开 。会议要 求各级工
会要组织广大工会干部
认真 学 习 江 泽 民 同 志
“ 七一 ”讲话 ，进一步贯

彻落 实 中 央12号文件精神 ，利用 当 前工会工
作出现 的大好 形势 ，振奋精神 ，转变作风 ，
鼓足实劲 ，开创我省工会工作的新局面 。

在这次常委扩大会上 ，省总工会副主
席冯银忠传达了 中央工青妇工作座谈会精
神；李怡霞副主席传达了全总主席 团 （扩
大）会议精神 ；省总主席高盈民传达了省
委地市委书记会议精神并做了总结讲话 。
会议期间 ，代表们分组学 习 讨论了 中央 、
省委及全总的有关文件精神 ，结合实际学
习了江泽民同志的 “七一”讲话 ，并就如
何领会这些文件精神 ，加强我省工会工作
提出 了许多有益的意见和建议 。通过学 习 ，
代表们普遍认识明确了 ，感到了责任的重
大，从而增强了做好工会工作的信心和 自
觉性 。

省总工会主席高盈民做了总结讲话 。
他介绍了我省各级工会今年开展的几项主
要工作的进展情况 ，并就下半年的工作提
出了几点新的要求 ：

一、认真组织职工学 习 《毛选》（二
版）一至四卷和江泽民同志“七一”讲话 ，
深入开展“五爱”系列教育 。要通过学习 ，
认清党的领导地位和核心作用 ，同党中央
在政治 上 、思想 上 、行动上保持 高度 的一
致，确保工会工作始终沿着正确的政治方
向前进 ；要 认清马克思主义基本原理 同 中
国革命建设具体实际相结合 ，是我们的胜

利之本 、成功之路 ，始终以马克思主义 、毛泽
东思想的 立 场 、观点 、方法分析问题 ，指导新
时期 的 工人运动和 工会工作 ；认清现阶段中
国共产党人 的庄严使命和 当 前任务 ，发挥工
人阶级主力 军作用 ；认清新时期面临的严重
考验和加强党建的重要性 ，发挥工会的桥梁
纽带作用 ，保持党同本阶级群众的血 肉联系 。

二、必须始终坚持以经济建设为 中心的
指导思想 。工会的各项工作要 同经济建设这
个大局联系起来 ，要充分调动职工 的积极性 ，
发展生产力 ，推动经济建设 。为此 ，各级工
会要积极引 导广大职工增强科技意识 ，掌握
科技知识 ，参与科技实践 ，提高企业的科技
水平 ，以科技进步促进经济建设 。

三、主动维护职工的合法权益 ，密切工
会与群众的联系 。各级工会必须把维护职工
的合法权益作为 自 己的基本任务 ，要积极参
与协调矛盾 ，在不违背总体利益的前提下 ，
依法维护职工的具体利益 ，同官僚主义和腐
败行为做坚决的斗争。

四、进一步重视并切实加强女职工工作 。
各级工会都要坚决贯彻全总十一届十次主席
团会议精神和 中央有关文件的要求 ，提高对
女职工工作重要性的认识 ，要把女职工委 员
会的组织建设作为贯彻 中央12号文件的一个
重要 内容 ，切实解决存在的问题 。

本报记者　刘 鹏

咸阳 “以 防 为 主 防 重 于 抢”抓 防 汛
人财物基本到位　实行24小时监测

本报讯 咸阳市针对今年气候
异常 ，防汛形势严峻等特点 ，坚持

“ 以防为主、防重于抢”的方针 ，
抓紧时机做好防汛工作 ，以确保全
市安全渡汛 。

这个市在3月 初省防汛工作会
后，就层层调整充实防汛指挥机构
人员 ，成立 “洪水预报会商 中 心”，
要求各区 、县、乡 防汛部门克服麻
痹思想 ，坚持24小时值班制度 。对
咸阳市区 、渭河咸阳段、羊毛湾水
库、泾阳南塬滑坡地带、彬县县城
等防汛重 点 区域实行 了 行政首 长
负责制 。在沿渭五县 区91.5公里长
的渭河 线 上 开 展 了 第 四 期 治 渭 大
会战 ，修土堤630米 、短坝65座 ，

砌石护岸护滩900米 ，以增强渭 河堤
防工程的防洪能力 。在沿渭各县区的
重要堤段 ，建立 洪峰监 测 哨 ，配备对
讲机 ，及时通报洪峰演进过程 。对被
列入全 国437座重点危险水库之一的
羊毛湾水库进行了 除险加固 ，并建成
数据传递 自 动测报系统 。

截至 目 前 ，这个 市 已 组 织 防汛
抢险队175个 ，有队员21461
人，准 备 了 抢险车 辆 1400
辆，储备防汛草 （麻）袋20
余万条 ，铁丝 127吨 ，备防石
15万立方米 ，抽水泵78台 ，
并筹措资金10余万元 ，基本
做到人 、财、物三落实 。

（ 冯 周 鼎　靳军林）⑭
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本报讯　西安市建总公司今年
来深入开展“质量 、品种 、效益年 ”
活动 ，工程质量稳步提高 。日 前 ，
该公司表彰了6个优质样板工程，7
个工程质量管理先进集体和12个质
量标兵 。

所表彰的6个样板工程 中 ，有
50%属于住宅工程 ，表明西安市建
总公司过去一直薄弱的住宅工程质
量有 了 大幅度提 高 。受表彰 的7个
工程质量管理先进集体 ，其工程质
量优 良品率均在48%以上 ，市建二
公司第三工程处所建工程的优 良品
率高达85.7%。

西安市建总公司工程质量全面
提高的经验 ，一是公司 向所属企业
下达 了 工程合格率 、优 良 率 的 硬性
指标 ；二是制定开 发了 6项新技术
和推广应用省 内外新技术 、新工艺 、
新材料计划 ；三是在全公司开展 “我
为企业提高工程质量献一计活动”；
四是每季定期开展工程质量大检查
活动 。　（张连生）⑬

官一任　造福一方
渭城区区委书记王一二三事

1988年 ，刚 届不惑之年 的
王一 来到 了 国 务 院刚批准咸阳
市新 成 立 的 渭 城 区 担 任 了 区
长，今春又担任 了 区委 书记 。
在这短短 的 几年 中 ，他坚守共
产党 的 干 部就要全心全意为人
民谋福利 的信念 ，为驻区群众
办了 数件久盼解决 的好事 ，同
时，他那扎实 的 工作作风 ，对

百姓知疼知热的劲儿也是有 口 皆碑 。
“ 街道乱 、道路断 ，坑坑洼洼连成 串”，这

是王 一 才 来渭城区时 该 区 近300公里土地上街面
和交通状况 。王一上任伊始先领群众修路 。那些
天，他起鸡啼 ，睡半夜 ，筹措修路资金 ，调遣修
路兵马和机械 ，还亲 自 动员和帮助群众拆迁 。

一天 ，底张 乡有几个反对拆迁的人采取欺骗的手
段，扇动近 百名 群众签名写成了 “抗议书”送到 乡 政
府，并扬言 要组织群众示威游行 。王一知道此事后 ，
连夜赶到底张 乡 ，和 乡 领导一起将送 “抗议书”的人
找了 来 ，严肃地对他们讲：“对政府修路拆迁有意见
可以讲 ，有 困难可以说 ，政府会考虑你们的合理要求的 ，
带动群众 ‘抗议示威’是十分错误的”。一看主一亲
抓此事 ，那送 “抗议书”的人焉 了 ，赶忙收回 了 抗

有户农户在拆迁之列 ，但别 人家都搬 了 ，他却没
有动静 。这天早上 ，天刚麻麻亮 ，王一就来到了这个
农户家 。原来这家有七 口 人 ，按要求拆迁后 ，家 中 只
剩下一 间房 ，儿媳又到临产期 ，让老人住上 ，儿媳没
处住 ，当 地风俗孩子又不能在别 人家里生 。这个拆迁
户确有 困 难 。于是 ，王一找来村干部 ，让那媳妇住在
这房 里生孩子 ，让老人和其他人 口 借住别人的房 ，并
让村委会给拨了庄基 ，垫了地基 。

拆迁问题全部解决了 ，资金问题也解决了，8万多
个劳力，7千 多 台机械 ，日 夜劳作 ，一年后 ，该区城区

路面实现了水泥化，150多个行政村村村道路砂石化 ，
乡与 乡 之间建成了柏油路 。

今年春上 ，在走访群众 中 ，一个名 叫 张汉城的 白
胡子老人拉着王 一 的手含着 泪说：“王书记 ，俺这么
大岁数了 ，有生之年能看到你让老百姓吃上了省心水 ，
俺就能闭上两眼了！”王一听罢这话眼泪也涌出 了眼眶 。

这些年来 ，由 于用 水量增加 ，水井水位下降抽不
上水等原因 ，这个区很多 企业 、学校 、农村的职工村

王一又发狠了 ！他和 区政府主要领导把 区上有关
部门 的 负责 人 及各街道办事 处 、各 乡 政府 的 头头请
来参加会议 ，充满激情地说：“我们是 人 民 的 公仆 ，
人民没水吃 ，我们怎能不管 。改水 、供水说起来难 ，
只要公道清廉 ，只要扑着 身子 干 ，就没有过不去 的火
焰山！”

钱，是个硬头货 ，没有钱办不成事 。王一和 同 志
们在广 泛调查 的基础上 ，提 出 了 “民办公助”方案 ，
问题得以解决 。

他到石河村 、西村勘查地形 ，面对人多 、沟 多 、
路多 、居住分散的情况 ，他认真思考 ，寻找省钱
省力效果又好 的供水方案 ，提 出 了 用 “高位过水
池输水”的方案 ，经考证可行 ，干了26天，2500
名群众饮 上 了 自 来水 。

他到韩家湾 乡 南 舍村 ，这个村 由 两个相距
不到500米 的 自 然村落组成 ，王 一 跑 前 跑后和工作人
员研 究 施工方案 。他说：“修一座15米 高 的 水塔 ，
就可解决全村 的供水。”月 余水塔建成 ，确如所 言 。

半年时间 下 来 ，修水塔102座 、水罐15座 ，修 了
269公 里输水管路，372公里 入 户 管路 ，几 百 个 厂 矿
机关学校和8个 乡 的 群众吃水都不愁 了 。职工和村民
在喜 庆 的 鞭炮 声 中 感 谢 共 产党 ，感 谢 象 王 一 这 样 的
好公仆 。朱 百村村 民在12米 高36吨容 量 的 蓄水罐两

我省企业利用档案
赢得效益5.5亿元

本报讯 我省
企业开展的档案升
级工作大大促进了
企业经济效益的增
长。据全省部分地市和300多家企业 的不完全统计 ，
近3年 中 ，已为企业创造效益5.5亿元。——这是省档
案局副局长郭步越在 日 前召开 的全省企业档案管理升
级经验交流会上宣布的 。

我省企业档案管理升级工作 已历时3年 多了 ，升级
企业 已达444家 ，其 中 国家一级企业6家 ，国家二级企业
68家 ，省级先进企业370家 。全省大 中 型企业的升级率
已达60%以上 。全省企业档案管理升级对提 高全省企

业基础 管理 水 平 ，增加
企业 的 经 济效 益 ，促进
企业 的发展起了积极作
用。西安 飞机制 造公 司
利用档案资料为企业增
加效 益3000多 万 元 。西
安铁路分局利用档案为
企业收回长期被 占用土
地727.35亩 ，节 约征地
费用2509万 元 。赵勃
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本报 讯　一

种新 型 的 “计 划生
育巡疗 车”，将于
8 月 初 交 付使用 。

该车 是 由 西
安北 方 电 子 技 术
公司 与 西 安 客 车
厂联 合 研 制 成 功
的。因 其具有 灵活
性强 、使用 方便等

特点 ，研制生产 以来 ，受
到计划生 育基层工作部门
的普遍欢迎 ，并在陕西省


